

ポリティカ

01
5/9

(本社コラムニスト)
thayano@clubAA.com

早野透

「私（三笠宮）の同期生の青年将校から、兵隊の胆力を養成するには生きた捕虜を銃剣で突き刺させるに限ると聞きました。多数の中国人捕虜を貨車やトラックに積んで満州の広野に連行し、毒ガスの出版された『三笠宮仁著古代オリエント史と私』の中の若いころを回顧した一節である。吉岡氏は「当時、皇族は軍人になることが義務づけられていて中国戦線を行つたと三笠宮はこう書いているんですね」と披露する。



イラスト：吉村 喬治郎 / The Asahi Shimbun

教科書の編者たちが感み嫌う
東京裁判の文書ではあります
ん」と言うのを聞けば、一種
の説得力がある。

田英夫氏、78歳。「今、国民の90%が戦争体験のない方です。ですから私は戦争を体験した者として、この委員会で戦争の語り部の役割を果たしたい」と語り始めた。

にこれまでの人生の瞬間が脳裏に浮かんだ。400人のうち40人志願して金死んだ。一人、子一人だった上の男も、結局は戦艦大和とともに沈んだ。田氏は2ヶ月後、少尉任官とともに特攻隊へ行つた。

出版された『三笠宮親王著 古代オリエント史と私』の中の
若じいを回顧した一節である。吉岡氏は、當時、皇族は
軍人になることが義務づけられていって中国戦線を行ったと
三笠宮はいへ書いているんで
す」と披露する。

◎ 人物

生体実験をしている映画も見せられた……」
三笠宮は昭和天皇の弟。この本には「これは氷山の一角

に過ぎない」と書いた上で、ひとつの話題になつたらしい。吉岡氏が「いつものことある。だが、吉岡氏が「いま問題になつてゐる」

吉岡氏は「今の教科書問題を判断する上で、最低これが公平に読んで国民の判断に資

いねるに感じました」と答えた。吉岡氏の思いは伝わったのである。
続いて社民党的参院議員

「ははは、お前は馬鹿だなあ。おまえが死んでしまったのを喜んでるわけですか？」
田代も上の男も喜べなくなつた。

じむしもう時代に、戦争の語り部たらんとする長老議員の存在は、わが国会の大切なものひとつである。

戦争の語り部たる二人の議員

〔私（三笠宮）の同期生の
青年将校から、兵隊の胆力を鍛
錬成するには生き捕虜を銃
剣で突き刺させるに限る」と聞
きました。多数の中国人捕虜
を貨車やトラックに積んで満
州の広野に連行し、毒ガスの

生体実験をしている映画も見せられた……」
三笠宮は昭和天皇の弟。この本には「これは氷山の一角

に過ぎない」と書いた上で、ひとつの話題になつたらしい。吉岡氏が「いつものことある。だが、吉岡氏が「いま問題になつてゐる」

吉岡氏は「今の教科書問題を判断する上で、最低これが公平に読んで国民の判断に資

いねるに感じました」と答えた。吉岡氏の思いは伝わったのである。
続いて社民党的参院議員

「ははは、お前は馬鹿だなあ。お前が何をやるかわからぬが、お前は焦るわけですよ」
特攻はそのまま死を意味する。田代も上の男も喜られない。

じむしもう時代に、戦争の語り部たらんとする長老議員の存在は、わが国会の大切なものひとつである。